

Zeitschrift: BKGV-Information
Herausgeber: Berner Kantonalgesangverband
Band: - (2008)
Heft: 77

Rubrik: 5. BKGV-Chortagig 2008 : Samstag, 26. Januar 2008, Münsingen

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 08.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

5. BKGV-Chortagig 2008

Samstag, 26. Januar 2008, Münsingen



Traditionsgemäss fand am letzten Samstag im Januar die BKGV-Chortagig in Münsingen statt. Sängerinnen und Sänger, Dirigentinnen und Dirigenten, Vereinsfunktionäre (20 Männer und 50 Frauen) pilgerten am Samstag, 26. Januar 2008 in den Gasthof Ochsen, wo ab 08.00 Uhr der Appell stattfand und die Essensbons abgegeben wurden. Peter Marti, Präsident der Musik-

kommission des Berner Kantonalgesangverbandes MK BKGV, freute sich bei der Begrüssung über die grosse Schar Interessierter. Romy Dübener verstand es ausgezeichnet, mit Sprachbildern im Sinne der Stimmbildung im Chor unsern Körper für einen guten Klang zu sensibilisieren. Paul Hirt zeigte in „seinem“ Jahreslied 2007 „Grad jitze“ auf, wie Text (von Marianne Chopard) und Musik im Chor einstudiert werden können und sollen. „Übung macht den Meister“ betitelte Peter Marti seine rhythmischen Spielereien. Nach der Znünipause führte Roland Linder das Jahreslied 2008 ein. Mit „Avec la brume“ (Text und Melodie unbekannt, Satz: Roland Linder) versuchte er vom Text her („Schönes Französisch“) an die ruhige, etwas melancholische und doch zuweilen begeisternde Harmonie heranzukommen. Die Jahreslieder 2007 und 2008 sind für je Fr. 5.- bei Walter Schweizer, Hofweg 6, 3043 Uetligen erhältlich. Der Kauf berechtigt die dem BKGV angeschlossenen Chöre zum Kopieren der Notenblätter. Der BKGV hat die entsprechenden Rechte von den Autoren erworben. Jede Aufführung der Lieder ist der SUISA zu melden. Die Lieder sind in allen drei Chorgattungen erhältlich.



Der Kantonalpräsident Kurt Gägger orientierte aus dem BKGV und der SCV und stellte einmal mehr fest, dass wir alle Mitglieder von Vereinen, Chorvereinigungen, des BKGV und der SCV sind; d.h. die Schweizerische Chorvereinigung „SCV sind

wir!" Paul Hirt wies betreffend Schweizer Gesangfest sgf08 auf den Artikel im „chorus" 1.208, Seite 4 hin: „Singen vor Experten". Walter Schweizer sucht für den Berner Beitrag zu den Festkonzerten (Gem. Gesamtchor: Volkslieder von Albert Möschinger) sgf08 noch Männerstimmen - Bitte meldet Euch.

Nach dem feinen, speditiv servierten Mittagessen im Ochsen verschoben sich die Tagungsteilnehmenden ins Schlossmattschulhaus, wo Romy Dübener Fragen zur chorischen Stimmbildung beantwortete und ihre Ausführungen vom Vormittag fortsetzte. Der „Apotheker" Roland Linder verabreichte Pillen aus seiner „Rhythmischen Hausapotheke". In grösseren und kleineren Gruppen wechselten die Teilnehmerinnen jeweils zu den verschiedenen Posten, wo sie von einfachen bis hin zu schwierigen Rhythmen alles vorfanden und laut durchsprachen; d.h. Zweier- und Dreiertaktschlag, Vollltakt und Auftakt sowie reihenweise Namen von Komponisten als Sprechgesang für die verschiedenen Notenwerte. Das Jahreslied 2008 wurde nun auch von der Musik her einstudiert und am Schluss der Tagung in allen drei Chorgattungen gemeinsam gesungen, ebenso das Jahreslied 2007.

Wenn an der diesjährigen Chortagig das Schwergewicht bei Rhythmik und Sprache lagen, wird in der nächsten Ausgabe die melodische Schulung im Vordergrund stehen. Merkt Euch das Datum der nächsten BKGV-Chortagig: Samstag, 31. Januar 2009! – Übrigens: die allererste BKGV-Chortagig fand am 31. Januar 2004 statt! Der Kursleitung danken wir für den informativen, abwechslungs- und lehrreichen Tag.

Heinz Gränicher, Wasen i.E.

